

ENSEIGNANTS- CHERCHEURS CAMPAGNE 2024

PROFIL DE POSTE

Dans le cadre de sa labellisation "HR Excellence in Research" ([HRS4R](#)) par la Commission européenne le 22 mars 2019, l'ENS de Lyon s'est inscrite dans la démarche « Open, Transparent and Merit-based Recruitment » en s'engageant à mettre en œuvre un processus de recrutement ouvert, transparent et basé sur le mérite. Par ailleurs, l'ENS de Lyon est engagée pour l'égalité professionnelle et la lutte contre les discriminations et a formalisé ses engagements dans le cadre d'un [Plan d'action pour l'égalité professionnelle](#) entre les femmes et les hommes.

Maître de conférences (H/F)

Sociologie de la culture et de la socialisation

Corps : Maître de conférences

Section CNU : 19

Mots clés Euraxess : Sociology

N° de poste : 0185

Profil enseignement

La personne recrutée assurera au moins la moitié de ses enseignements au sein du Cycle pluridisciplinaire d'études supérieures (CPES) Sciences et société, formation de premier cycle ayant grade de licence, opérée en partenariat par l'ENS de Lyon et le Lycée du Parc (<https://www.ens-lyon.fr/formation/offre-de-formation/cpes-sciences-et-societe>). Un profil généraliste et une capacité à enseigner les questions relatives aux grands enjeux sociologiques contemporains, y compris à des étudiants et étudiantes non spécialistes, sont souhaités. La personne recrutée contribuera en outre à la coordination pédagogique de ce cycle.

Elle assurera également des cours dans le cadre du diplôme de l'ENS de Lyon, et notamment du pré master de sociologie (niveau L3) et du parcours « Socialisations, savoirs, institutions » du master de sciences sociales.

Une maîtrise des différentes méthodologies d'enquêtes, qualitatives et quantitatives, sera attendue, et plus particulièrement en ce qui concerne la collecte, le traitement et l'analyse des données numériques.

La personne recrutée sera rattachée au département des sciences sociales et devra ainsi démontrer un intérêt pour la pluridisciplinarité.

Structure de rattachement :

Département Sciences sociales
Direction du département : PARENT SYLVAIN
Tel : 06 58 61 31 33
Mèl : sylvain.parent@ens-lyon.fr

Profil recherche

Les recherches de la personne recrutée s'inscriront au sein du Centre Max Weber <https://www.centre-max-weber.fr/>. Le Centre Max Weber est un laboratoire de recherche généraliste rattaché à quatre tutelles : le CNRS, l'Université Jean Monnet Saint-Étienne, l'Université Lumière Lyon 2 et l'ENS de Lyon. Il est composé de 6 équipes et de 6 axes transversaux.

La personne recrutée rejoindra l'équipe 5, « Dispositions, pouvoirs, cultures, savoirs » (DPCS) – située sur le site Descartes de l'ENS de Lyon.

Ses recherches devront s'inscrire en sociologie de la culture et de la socialisation. En sociologie de la culture, les recherches porteront sur les industries culturelles et/ou les pratiques culturelles, et devront démontrer un intérêt spécifique pour les cultures numériques, la pratique de l'ethnographie en ligne ou l'usage des données du web. Des approches en sociologie du genre seront également appréciées.

Structure de rattachement :

Laboratoire CENTRE MAX WEBER
Type (UMR, EA, JE, ERT) : UMR 5283
Nombre de chercheurs : 7
Nombre d'enseignants-chercheurs : 47
Direction du laboratoire : MALLON Isabelle
Mèl : isabelle.mallon@univ-lyon2.fr

Responsabilités

Une prise de responsabilité dans la coordination du Cycle Pluridisciplinaire d'études supérieures (CPES) est attendue, en collaboration avec les collègues du Lycée du Parc et de l'ENS de Lyon des autres disciplines présentes dans le programme.

La personne recrutée pourra être amenée à prendre des responsabilités au sein du département de sciences sociales et/ou du laboratoire. Elle pourra participer au concours d'entrée à l'ENS de Lyon et devra contribuer au suivi de la scolarité des normaliens et normaliennes (tutorat, aide à la mobilité, suivi des stages...).

JOB PROFILE

As part of its "HR Excellence in Research" ([HRS4R](#)) labelling by the European Commission on 22 March 2019, the ENS de Lyon has signed up to the "Open, Transparent and Merit-based Recruitment" approach by committing to implement an open, transparent and merit-based recruitment process. Furthermore, the ENS de Lyon is committed to professional equality and the fight against discrimination and has formalised its commitments in the framework of an [Action Plan for Professional Equality](#) between Women and Men.

Associate professor (M/F) **Sociology of culture & socialization**

Teaching Profile

The candidate will teach mainly within the CPES Sciences and society (*Cycle pluridisciplinaire d'études supérieures*), a 3-year joint bachelor program, shared between ENS de Lyon and Lycée du Parc (<https://www.ens-lyon.fr/formation/offre-de-formation/cpes-sciences-et-societe>). A capacity to teach courses related to key sociological issues is expected. In addition, the candidate will take an active part in the coordination of the CPES program.

The candidate is also likely to teach in various courses from the department of social sciences, in particular for the ENS de Lyon diploma, the pre-master program and the master's degree in social sciences (esp. "Socialization, Knowledge, Institution" program).

The knowledge and use of the various qualitative and quantitative survey methodologies will be expected, particularly as regards the collection, processing and analysis of digital data.

As the colleague will be a member of the social sciences department, an interest in multidisciplinary approaches is expected.

Teaching department : Social Sciences

Director: PARENT SYLVAIN

Tel : 06 58 61 31 33

Mèl : sylvain.parent@ens-lyon.fr

Research Profile

The research of the candidate will be part of the Max Weber Centre <https://www.centre-max-weber.fr/>. The Max Weber Centre is a generalist research laboratory in sociology (CNRS, Université Jean Monnet Saint-Étienne, Université Lumière Lyon 2, ENS de Lyon).

She/he will join Team 5, 'Disposition, power, culture, knowledge' ('Dispositions, pouvoirs, cultures, savoirs' (DPCS) - located on the Descartes site of the ENS de Lyon.

Her/his research will focus on the sociology of culture and socialization. In the sociology of culture field, research will focus on cultural industries and/or cultural practices, and must demonstrate a specific interest in digital cultures, the practice of online ethnography or the use of web data. An interest in gender issues will also be appreciated.

Research laboratory

Laboratoire CENTRE MAX WEBER
Type (UMR, EA, JE, ERT) : UMR 5283
Nombre de chercheurs : 7
Nombre d'enseignants-chercheurs : 47
Director: MALLON Isabelle
Mèl : isabelle.mallon@univ-lyon2.fr

Responsibilities

The candidate will be expected to take on responsibility for coordinating the Cycle Pluridisciplinaire d'études supérieures (CPES), in collaboration with colleagues from the Lycée du Parc and the ENS de Lyon in the other disciplines covered by the CPES.

The successful candidate may be required to take on responsibilities within the social sciences department and/or the laboratory.

Finally, she/he will have to take part in the competition entrance exam to the ENS de Lyon, to contribute to the follow-up of students (tutoring, counseling for exchange programs or training courses...).